
「チョイソコうんぜん」
利用状況等に関する
アンケート調査結果

総務部政策企画課



１．調査の概要

●調査期間
令和６年１２月１日（日）～１２月２７日（金）

●調査対象者
利用登録者並びに未登録の市民

●調査方法
①利用登録者（R6.10月末時点）への郵送による調査依頼（2,873名）
②広報うんぜん１２月号での周知
③雲仙市産業まつりでのブース出展

●集約方法
①返信用封筒によるアンケート用紙の郵送提出
②オンライン回答
③産業まつりブースでの記入回答

●回収件数・回収率
1,301件（うち利用登録者：1,232名、未登録者：69名） ・ 42.88％（ただし利用登録者に限る）



２．集計結果

年齢構成

20歳未満（未就学児) 0
20歳未満（小学生） 46
20歳未満（中学生） 32
20歳未満（高校生） 15
20歳未満（その他） 3
20〜24歳 7
25〜29歳 14
30〜34歳 15
35〜39歳 16
40〜44歳 14
45〜49歳 33
50〜54歳 31
55〜59歳 33
60〜64歳 49
65〜69歳 102
70〜74歳 165
75〜79歳 198
80〜84歳 241
85歳以上 287

合計 1301

■回答者のうち、７０歳以上の方が約６８．５％

単位：人



２．集計結果

性別

男性 383
女性 904
無回答 14

合計 1301

単位：人



２．集計結果

お住まいの地域

 国見町 211
 瑞穂町 154
 吾妻町 206
 愛野町 126
 千々石町 114
 小浜町 360
 南串山町 130

合計 1301



２．集計結果

ご職業

会社員（公務員含む） 116
自営業 86
アルバイト・パート 88
学生 99
無職 840
その他 72

合計 1301



２．集計結果

家族構成 ※複数選択項目

一人暮らし 326
親と同居 159
配偶者と同居 509
子どもと同居 343
孫と同居 64
その他 96

合計 1497

単位：件



２．集計結果

運転免許証の保有等について

持っており、返納は考えていない 256
持っているが、将来返納を考えている 267
持っていたが、返納した 190
持っていない 583
無回答 5

■運転免許証をお持ちでない又は返納済みの方が、
全体の約６割。



２．集計結果

会員登録状況

■会員登録者のうち４７．３％の方が未利用。家族の
申込と一緒に自分も登録だけ済ませているという方
が多い。

会員登録者の利用状況



２．集計結果

Ⅰ 利用経験者への質問

■「通院」で利用される方が一番多く、次いで「買い物」「公共施設」と続く。「その他」では、部活動での
利用や親せき・友人宅への訪問と回答される方が多かった。

利用した目的 ※複数選択項目



２．集計結果

■低運賃でお出かけできること、停留所が多く、家の近くで乗降車できることを良い点として捉えられている方
が多かった。また、これまでは家族や知人にお願いして病院や買い物に行っていた高齢者が、自分で予約し
て外出できるようになっている。「その他」としては、コールセンターや運転手の親切な対応やスポンサー停留
所が便利という意見があった。

利用してみて良かったところ ※複数選択項目



２．集計結果

■チョイソコうんぜんが外出機会に繋がったと考える方は全体の約２８．４％であり、やや低
調な結果となった。

チョイソコうんぜんの利用以後、外出機会が増えましたか？



２．集計結果

■ご自身が利用したい時間帯に運行していない点や利用したい時間に予約が取りにくい点を不便な面として
捉えられている方が多かった。また、市外へ行きたい利用者も一定数みられた。
「その他」の意見としては、他の方との乗り合いが苦手、乗り継ぎが面倒といった声があった。

利用してみて悪かったところ ※複数選択項目



２．集計結果

■利用したくない（できない）と、わからないが約７２．３％となった。一方で、耳が不自由なためコールセンター
との電話のやり取りがしづらく、ウェブ予約があれば助かるといった意見もあった。

ウェブ予約があれば利用したいですか？

79



２．集計結果

■家族の運転による自家用車移動が最も多く、次いでタクシーを利用される方が多かった。
「その他」で多かったのは「シニアカー」。

チョイソコうんぜん以外で最も利用する移動手段は？



２．集計結果

■島原鉄道の各駅がチョイソコうんぜんの停留所になっているため、鉄道への乗り継ぎが多く、鉄道が通って
いない南西部では島鉄バスの利用も見られた。しかし、約５８．７％の利用者が乗り継いだことはなく、市内の
移動で完結している。

チョイソコうんぜんを利用した際に、鉄道やバス等のその他の公共交通機関に
乗り継いだことはありますか？ ※複数選択項目



２．集計結果

■「運賃」「運転手の対応」「コールセンターの対応」では満足度が高いが、「運行曜日」「運行時間帯」「運行区
域」「予約のしやすさ」では低いという結果になった。

利用満足度について



２．集計結果

Ⅱ 利用未経験者及び未登録者への質問

■自家用車や、家族・知人の支援で移動ができるためチョイソコが必要でない方が多かった。また、利用しようとしたもの
の予約ができずに利用を諦めてしまう場合や、自分が利用したい時間帯での運行が無いという意見もあった。
「その他」では、予約が面倒、目や足が不自由で自分で乗り降りができない、という意見があった。

利用（登録）をしない理由 ※複数選択項目



２．集計結果

■「利用する可能性はない」は約１１．８％であり、今後、登録や利用をされる可能性は高い。
「その他」では、予約さえ取れれば利用したいという意見も多かった。

今後、チョイソコうんぜんを利用する可能性はありますか。



３．自由意見 ※主な意見を抜粋しています。

【エリア・曜日・時間について】
・近隣自治体と連携し、市外まで運行して欲しい。
・日曜日、祝日も運行して欲しい。
・土曜日の運行はありがたい。
・朝９時からの病院予約に間に合うような運行時間にして欲しい。
・夕方の遅い時間帯にも運行して欲しい。
・市内は乗り継ぎ無しで行けたらいいと思います。
・乗り継ぎの場合、国見町～吾妻町に行く場合、待ち時間が長い。吾妻駅で乗り換える場合、待ち時間が長い。乗り換え場所の吾妻駅は環境が悪
い。夏に待つのは大変です。運転手の人は外で待つよう言われるけど、特に高齢者は大変です。途中下車ができたらいいなとつくづく思っておりま
す。
・乗り継ぎをするのが一番大変です。乗り継ぎの際に何時間も待つ時があるのが大変。
・愛野記念病院に週一で行っているが、直行できたらいいのにと思います。

【運賃について】
・運賃が安くてとても助かっています。ありがとうございます。
・複数の子どもが短距離の利用になるので割高です。
・2週間まえの朝イチの電話でもすでに予約が埋まっていることもありながら、実際に乗るときには乗り合いの方を停留所で待っていてもお見えにな
らず結局キャンセルだった…なんてこともままあり、そういった方たちの影響で「本当にその日に使いたい人」までサービスが行き渡っていないの
かな、という印象があります。
・本当に使いたい方は1回500円でも使うと思います。私としては片道800円でも乗りたいです。（バスよりも時間の融通がきくため、バスより高くても
ぜひ利用したいです）
・小学生の利用料金をバスやJRと同様に半額にしてもらいたい。親が共働き世帯も多いので、せめて18時まで運行時間を伸ばしてもらえると習い
事にも利用しやすい。午前中は通院に高齢者が多いが午後は比較的空いている印象。ここの時間を利用料金を半額にして子供達に使ってもらっ
た方が良いのでは？
・運賃が安いのはありがたいが、将来の負担が大きくなるのは望まない。長期的に運行していくことを考えると早めに運賃を上げてもいいのではな
いでしょうか。
・島原のたしろ号は子供半額なのに、チョイソコは子供も大人と同じ料金。



【予約について】
・時間帯では多くて予約が取れない時がある。
・利用したい時間に予約が取れない。そもそも予約をして乗ることに面倒さを感じる。利用者からもあまりいいことを聞かない。チョイソコにかかる費
用をタクシーの割引にあてたらどうでしょう。
・予約が面倒そう。
・通院の帰り時間が定まらないので、帰り便は利用しにくい。
・ウェブ予約ができて空き状況が確認できたら若い世代も使いやすくなるのではと思った。
・高齢による難聴で電話の予約が難しい。スマートフォンを使っているが、機能はほとんど使えないのでウェブ予約も無理がある。
・利用日時の予約の取りづらさはあるものの、とても便利で助かっています。
・帰りの利用で知り合いがいて方面が同じであれば（降りる停留所は別）予約時間は別でも同乗させてもらえたら助かる。
・コールセンターの対応も親切でわかりやすい。
・今のコールセンターよくないです。前にかけてたコールセンターの方がとても良かったです。
・あると便利ですが、利用したい時に利用できない不便さがあります。

【運行・車両・停留所について】
・ドアが閉まる前にドアを閉めながら発進されているので、本当に危ないのでやめてもらいたいです。小学生の子供をお願いする時に、2回目撃し
ました。それで怖くて利用する頻度が減りました。
・利用したいとは思っているけど、利用の仕方がわかりません。自宅の近くに乗り場があれば利用したいと思っています。
・車両を小型化し台数を増やすことを検討して欲しい。
・最初は戸惑う事が多く運転手さんに迷惑を掛けましたが、親切にして頂き今はチョイソコに乗るのが楽しくなりました。
・乗車の時に行先の番号を聞かれるがわからない。地図に番号が割り振ってあるものが欲しい。
・予約が取れないので台数を増やして頂きたいです。
・車両の大きさが問題。一緒に行動する人が一人乗れず困った。
・自宅から停留所までが少し遠い。
・神代向町には停留所が１個しかないので遠くて不便です。
・85歳になる年寄りに、坂道を500ｍ位歩けというのは無理と思う。
・公民館とかゴミステーションが停留所になっているが、地域によってはその場所が本当に適当なのか、再点検する必要があると思います。
・ゴミ捨て場では困ります。椅子もない、屋根もない。雨の日や日照りの時には待つのが辛いです。
・運行コース上であれば、途中下車できたら便利だと思う。（途中乗車はダメだと思う）高齢者の方が本当は自宅の前で降りたいが、途中下車でき
ないため自宅の前を通り過ぎて、次の３００ｍ程先の停留所で下車し、また歩いて戻っているのを見て、コース上での途中下車があったらいいなと
思いました。
・高齢者には有難い事業と考える。より多くの商店等の参加を増やして利便性を図ってください。



・停留所が近すぎる。ある程度集約すると乗り合わせも増えるのではないか。
・小学生の子どもですが何度か利用させてもらった事があります。運転手の方が優しい方で安心して乗れたと話してました。その話を聞いて安心し
ました。優しい対応ありがとうございました。
・同乗者の方も運転手の方と他人の事を話されるのが、あまり好きでない。特に運転手の方には気を付けてほしいと思います。
・私は喘息があり、車中でたばこの臭いがする時があり、息苦しくなる時があります。申し訳ないのですが、たばこをやめてほしいと思いました。

【その他】
・いつもお世話になっております。バス停が遠いので大変助かってありがたいです。感謝でいっぱいです。これからも宜しくお願いします。
・子どもがクラブ活動で隣の学校までチョイソコを利用させてもらっていて、とても助かっています。ありがとうございます！
・慣れたら便利でしょうが、年を取ったら面倒くさい。
・交通機関が不便なため運転免許証を返納したらぜひ利用したいので、引き続きこの制度を継続してください。

アンケート調査へのご協力、誠にありがとうございました。

今回のアンケートにおいては４割を超える集約率であり、皆様の関心が高い事業である
ことを再認識いたしました。

ここに全てを記載することはできませんでしたが、他にも多くの貴重なご意見を頂戴して
おります。

今後のチョイソコうんぜんの運行への参考にさせていただきます。
これからもチョイソコうんぜんをよろしくお願いいたします。


